
藤沢市９月議会がはじまります
9月 1日～ 10 月 7日の 37 日間
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法律・生活相談

毎月 10 日頃　午後１：３０～
　ご希望の方は日本共産党議員団

              控室へご連絡ください
　０４６６（２５）１１１１（内線）５６４９

ご意見・ご要望をお気軽にお寄せください

    20 ２２年８月２８日（ 連絡先） ℡ (25)1111( 内 )5649
№ 303

市議会報告日本共産党
藤沢市議団

（ホームページ）http://fujisawagikai.sakura.ne.jp/fujisawa
(E-mail)fujisawa.kyosan@gmail.com

昨
年
度
の
決
算
を
審
議
す
る
議
会
で
す
。

み
な
さ
ん
の
日
頃
感
じ
て
い
る
ご
意
見

や
ご
要
望
を
お
寄
せ
下
さ
い
。

　

藤
沢
市
議
会
９
月
定
例
会
が
始
ま
り
ま
す
。

９
月
１
日
～
10
月
７
日
ま
で
の
37
日
間
で
す
。

日
程
は
左
表
を
ご
参
照
下
さ
い
。
常
任
委
員
会

で
の
議
案
や
報
告
案
件
に
つ
い
て
の
審
議
、
市

民
の
皆
さ
ん
か
ら
提
出
さ
れ
た
請
願
や
陳
情
の

審
議
、
各
議
員
が
行
う
一
般
質
問
も
行
い
ま
す
。

ぜ
ひ
、
傍
聴
に
お
い
で
下
さ
い
。

　
決
算
委
員
に
味
村
議
員
を
予
定

　

今
議
会
は
９
月
28
日
か
ら
10
月
７
日
ま
で

は
決
算
特
別
委
員
会
が
設
置
さ
れ
、
昨
年
度

９/　１ 木 本会議　(10:00） 議案・予算上程

  /　５ 月 本会議　(10:00） 議案等質疑、委員会付託

　/　６ 火 建設経済常任委員会 山内議員担当（9:30）

　/　７ 水 厚生環境常任委員会 土屋議員担当（9:30）

　/　８ 木 子ども文教常任委員会 味村議員担当（9:30）

　/　９ 金 総務常任委員会 柳沢議員担当（9:30）

  /１２ 月 補正予算常任委員会 土屋議員担当（9:30）

　/１３ 火 議会運営委員会 柳沢議員担当（9:30）

　/１５ 木 本会議(10:00） 議決・一般質問

　/１６ 金 本会議(10:00） 一般質問

　/２０ 火 本会議(10:00） 一般質問

　/２１ 水 本会議(10:00） 一般質問

　/２２ 木 本会議(10:00） 一般質問・決算議案上程

　/２７ 火 本会議・決算特別委員会設置 一般質問・決算特別委設置

　/２８ 水 決算特別委員会　（9:30） 味村議員担当

　/２９ 木 決算特別委員会　（9:30） 　　　〃

　/３０ 金 決算特別委員会　（9:30） 　　　〃

１０/　３ 月 決算特別委員会　（13:30）    　　〃

　/　４ 火 決算特別委員会　(9:30）  　　　〃

　/　５ 水 決算特別委員会　（9:30） 　　 　〃

　/　７ 金 本会議(10:00） 山内議員決算討論

○会期を決める議運　8/29午後3:30
○請願・陳情締め切り8/29正午

【藤沢市議会９月定例会日程予定】

（
２
０
２
１
年
）
度
の
決
算
の
審
議
が
行
わ
れ

ま
す
。
党
議
員
団
か
ら
は
味
村
耕
太
郎
議
員
が

担
当
す
る
予
定
で
す
。
審
議
に
あ
た
っ
て
は

８
０
０
近
く
あ
る
全
て
の
事
業
が
対
象
に
な

り
ま
す
の
で
、
日
頃
感
じ

て
い
る
市
政
に
対
す
る
ご

意
見
や
ご
要
望
を
ぜ
ひ
党

議
員
団
に
お
寄
せ
下
さ
い
。

ま
た
、
最
終
日
の
決
算
討

論
は
山
内
幹
郎
議
員
が
担

当
す
る
予
定
で
す
。

コ
ロ
ナ
対
策
と
国
葬
問
題
で

　
　
鈴
木
恒
夫
市
長
に
申
し
入
れ

　

日
本
共
産
党
議
員
団
は
８
月
10
日
、
鈴
木
市
長
に

対
し
コ
ロ
ナ
対
策
に
つ
い
て
の
申
し
入
れ
を
行
い
ま

し
た
。
申
し
入
れ
は
神
奈
川
県
や
藤
沢
市
が
す
す
め

て
い
る
「
自
主
療
養
制
度
」
は
医
療
放
棄
に
つ
な
が

る
と
強
く
批
判
し
、
撤

回
を
求
め
ま
し
た
。
ま

た
、
発
熱
外
来
の
逼
迫

解
消
、
換
気
対
策
の
徹

底
、
医
療
機
関
や
介
護

や
障
が
い
者
施
設
へ
の

減
収
補
填
、
小
規
模
事

業
者
へ
の
市
の
独
自
支

援
策
を
求
め
ま
し
た
。

申
し
入
れ
に
は
、
柳
沢
議
員
団
長
、
土
屋
議
員
、
山

内
議
員
、
味
村
議
員
に
加
え
、
加
藤
な
を
子
前
県
会

議
員
、
加
藤
彩
野
市
会
予
定
候
補
も
参
加
し
ま
し
た
。

安
倍
元
首
相
の
国
葬
に
反
対
し
、
弔

意
の
強
制
は
や
め
る
よ
う
申
し
入
れ

　

８
月
18
日
、
藤
沢
市
議
団
は
、
国
が
安
倍
元
首
相

の
国
葬
を
９
月
27
日
に
行
う
こ
と
を
閣
議
決
定
し
、

企
業
や
自
治
体
な
ど
に
弔
旗
掲
揚
な
ど
を
要
請
す
る

動
き
が
あ
る
下
で
、
藤
沢
市
と
し
て
、
①
国
に
国
葬

を
中
止
す
る
こ
と
を
申
し
入
れ
る
こ
と
、
②
住
民
な

ど
へ
の
弔
意
の
強
制
を
行
わ
な
い
こ
と
の
２
点
で
申

し
入
れ
を
行
い
ま
し
た
。



６月議会での主な請願・陳情に対する各会派の態度

請願・陳情書の要旨 共 民 市 湘 公 アク Ｖｉ 委員会 結果

高齢者のお出かけサポート事業の創設についての請願（ 石井宏典氏　他 3269 人） ○ × × × × ○ × 本会議 否　決

消費税インボイス制度の実施延期を求める陳情（ 湘南民主商工会） ○ ○ × × × － － 総　務 不了承

生理用品を学校の女子トイレ個室への設置を求める陳情（ 新日本婦人の会藤沢支部） ○ × × × × － － 子ども文教 不了承

共 ： 日本共産党（ 4 人）　民 ： 民主 ・ 無所属クラブ（ ９人）　市 ： 市民クラブ藤沢（ 8 人 + 議長）

湘 ： ふじさわ湘風会（ 7 人） 公 ： 藤沢市公明党（ ５人）　アク ： アクティブ藤沢（ 1 人）　Vi:vision ふじさわ（ 1 人）

国
民
健
康
保
険
料
を

４
０
０
０
円
も
の
値
上

げ
は
許
せ
ま
せ
ん
！

　６月議会で、市の広場条例に基づいたサンパール広場

と適用されていない橋上での利用者間でトラブルになっ

たことを理由に、保守系会派の議員から橋上での宣伝活

動などを制限しようとする一般質問が行われました。市

は「どちらも自由に通行し利用できる場所なのでお互い

に配慮し合って利用して欲しい」「解決できない場合は

市が仲裁する」「その根拠となる実施細目の作成を検討

している」と答弁。しかし、北口駅前広場は市が管理す

る通路です。通行人や周辺に迷惑がかからない範囲で宣

伝活動等をすることは憲法の言

論・表現の自由とし保障されな

ければなりません。このことは

裁判例でも明らかになっていま

す。市が貼った活動を規制する

「張り紙」も撤去すべきです。

藤沢駅北口駅前広場での宣伝等
を制限することは許されません

　

６
月
議
会
に
２
０
２
２
年

度

の

国

民

健

康

保

険

料

を

４
０
０
０
円
値
上
げ
す
る
報
告

が
あ
り
ま
し
た
。

　

国
民
健
康
保
険
制
度
は
社
会

保
障
制
度
で
あ
り
、
国
民
皆
保

険
の
柱
で
す
。
加
入
者
は
年
金

収
入
や
無
収
入
な
ど
所
得
の
低

い
市
民
が
圧
倒
的
多
数
を
占
め

て
い
ま
す
。
年
間
４
０
０
０
円

も
の
値
上
げ
は
市
民
の
暮
ら
し

を
直
撃
し
、
受
診
抑
制
や
滞
納

に
つ
な
が
る
だ
け
で
す
。

　

市
は
神
奈
川
県
へ
の
納
付
金

が
前
年
度
よ
り
４
億
７
千
万
円

の
大
幅
増
に
な
っ
た
こ
と
を
理

由
に
し
て
い
ま
す
。

　

し
か
し
、
市
民
の
健
康
と
暮

ら
し
を
守
る
こ
と
を
第
一
に
し

な
く
て
は
な
ら
な
い
自
治
体
と

し
て
、
安
易
な
値
上
げ
は
や
め

る
べ
き
で
す
。

　

国
へ
の
削
っ
て
き
た
補
助
金

を
復
活
さ
せ
る
こ
と
を
要
望

し
、
市
と
し
て
も
一
般
会
計
か

ら
の
繰
入
金
を
増
や
し
て
値
上

げ
を
抑
え
る
べ
き
で
す
。

　
市
民
の
願
い
届
か
ず

　
　
市
民
か
ら
の
切
実
な

　
　
　
請
願
・
陳
情
を
否
決
！

　

石
井
宏
典
氏
提
出
の
請
願

は
３
２
６
９
人
分
の
署
名
を
添

え
て
提
出
さ
れ
ま
し
た
。
本
会

議
で
採
決
さ
れ
、
共
産
４
人
、

ア
ク
テ
ィ
ブ
藤
沢
１
人
が
賛
成

し
ま
し
た
が
反
対
多
数
で
否
決

さ
れ
ま
し
た
。
市
は
「
バ
ス
等

の
公
共
交
通
の
無
料
パ
ス
は

課
題
が
多
く
難
し
い
」
と
答

弁
。
委
員
会
で
の
反
対
討

論
で
は
外
出
支
援
の
必
要

性
は
認
め
つ
つ
も
無
料
は
難

し
い
と
の
主
旨
の
討
論
で
し

た
。
土
屋
俊
則
議
員
は「
高

齢
者
の
外
出
支
援
は
『
交

通
権
』
で
あ
り
、
医
療
や

介
護
予
防
に
な
り
、
商
業
、

観
光
に
も
影
響
し
、
総
合

的
な
効
果
を
も
た
ら
す
」
と

賛
成
討

論
を
行

い
ま
し

た
。

「
高
齢
者
の
お
出
か
け
サ
ポ
ー
ト
事
業
の

創
設
を
求
め
る
請
願
」
を
否
決
！

「
消
費
税
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
実
施
延
期

を
求
め
る
陳
情
」（
　
　
　
）
共
産
・
民
主

賛
成
す
る
も
趣
旨
不
了
承
に

湘
南
民
主

商
工
会
提
出

　

イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
は
小
規

模
事
業
者
や
フ
リ
ー
ラ
ン
ス

の
方
で
売
上
１
０
０
０
万

円
以
下
の
消
費
税
免
税
業

者
も
登
録
申
請
を
求
め
ら

れ
ま
す
。
強
制
で
は
あ
り
ま

せ
ん
が
登
録
し
な
い
と
取
引

か
ら
排
除
さ
れ
る
可
能
性

が
あ
る
こ
と
か
ら
死
活
問
題

で
す
。
総
務
常
任
委
員
会

で
柳
沢
議
員
が
賛
成
の
討

論
を
行
い
ま
し
た
。
民
主

無
所
属
ク
ラ
ブ
も
賛
成
し

ま
し
た
。

「
生
理
用
品
を
学
校
の
ト
イ
レ
個
室
へ
の

設
置
を
求
め
る
陳
情
」
も
趣
旨
不
了
承
！

　

新
日
本
婦
人
の
会
藤
沢

支
部
か
ら
提
出
さ
れ
た
陳

状
は
、
味
村
議
員
が
賛
成

討
論
を
し
ま
し
た
が
、
他
の

会
派
の
反
対
で
趣
旨
不
了

承
に
な
り
ま
し
た
。

ＩＣＴ教育に
　　　ついて
味村耕太郎議員

　＜一般質問＞
ICT教育におけるデ

ジタル教材の拡大機能などは学習

に困難を抱える子どもたちにとっ

てはメリットが認められている一

方で、端末の利用による強度近視

の問題や電磁波に過敏な子どもた

ちの心身の健康への影響を指摘し、

必要な対策をとることを求めまし

た。また、個々の教員がICTを「使う・

使わない」を決めることを尊重す

ること、教育活動で効果的に教育

に生かせる条件整備を求めました。

ごみ袋を無料
にすることに
ついて
柳沢潤次議員　

＜一般質問＞
　共産党議員団の市民アンケート

の調査結果に基づき、市民の声を

紹介し、市長の見解を問いました。

　ごみ袋を無料に、せめて半額に

の市民の声に対して市の見解は「有

料にしてからごみは減っているの

で無料に戻すとリバウンド現象が

想定されるので現状を維持したい」

と市民の声に背を向けた答弁でし

た。引き続き運動が必要です。

鵠沼海岸公園ス
ケートパーク建
設見直しついて

山内幹郎議員　

＜一般質問＞
　市は今までのスケートパーク施

設の老朽化に伴いパークＰＦＩの

手法で新たな施設建設を民間に委

ねました。地元住民からは商業施

設の高さや管理、騒音、サイクリ

ングロード移設、治安、防災など

多くの問題が提起されています。

これらの問題について市の見解を

質し、問題だらけのパークＰＦＩ

手法の撤回を求めました。


